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 県北芸術祭のブログへの投稿    久保 裕 

9/17 から 11/20 まで開催された県北芸術祭は各地に

現代アーティストが数多く参加して 200 点以上の作

品が展示された。主催者側の案内ブログに、Cnet
の会員も作品を取材して 30 件以上を投稿した。 
このブログサイトには毎日 500 回以上のアクセスが

あり、来場者数も目標の 45 万人を大きく上回ったよ

うだ。情報を発信することの価値や大切さがよく分

かった。そして、情報で知る楽しみ喜びが県北のコ

ミュニティの輪を広げる実感を得ることができた。 
パソコンやスマホが便利になり情報の発信は、電話

器が進化してメール、ホームページそしてスマホの

メッセージや LINE が使われるようになり、音声と

言葉や画像が便利に扱えるように進歩している。 

あれから 5 年で増えたもの！   星川 雄 

早いもので、Cnet 設立 15 周年が近づきました。 

5 年前と比べて、体力などダウンしたものも有りま

すが、保有するデジタル機材では、増えたものもあ

ります。例えば、iPad mini と格安スマホ(Android)
などで、歳と共にトーンダウンしがちな「好奇心や

面白がる心」を、「趣味のデジタルライフ」が引き留

めてくれている感じす。現在、特に若い世代のネッ

トアクセス機器の主流はスマホの様ですが、私の場

合はパソコンも健在で、スマホは“ちょっと確認”

用に便利に使って居ます。これからも、「パソコン、

タブレット、スマホ」3本柱の動向に注目し、自分

自身や会員の皆さんの、デジタルライフのお役に立

てることが続けられることを願っています。 

設立１５周年を迎えて             代表理事   内田芳勲 

当会は平成 14 年 NPO 法人として発足し来年は設立 15 周年を迎える。協働の機会をいただいた近隣の行

政、企業、団体および会員のみなさんのご支援に深く感謝します。ここまで継続して来られたのは、 

次の３点に依るところが大きい。 

１.ミッション IT で地域に貢献する、シニア、レディースのセカンド・ライフのプラットフォームを作る

という明確なミッションがあり、それが地域社会に受入れられたこと。 

２.すぐれた能力、技術 このミッションを果たすだけの能力があったこと。すぐれた人材が集まり、日進

月歩で変革の激しい IT の分野で常に新しいものに挑戦して技術を磨いて来たこと。 

３.会員のこころ、人の和 この会に会員が共感するものがあり、地域に同化して受入れられたこと。会員

を継続して会を支えて来られたみなさん、労苦をいとわず常に前向きに活動して来られた理事やリーダーの

方たちの存在、人の和があってこそ可能なことでした。 

今号のミニコミ誌も会員のみなさんのパソコンを学び、教える喜び、パソコンを仕事や趣味等実生活で生

かす楽しみに溢れており、この会は何と豊饒な活動の場であろうかと思います。これからも会員のみなさん

が、「雅に集い、群れて楽しみながら」この地区でパソコンを主たる業務として活動する Only One の NPO
法人として継続発展して行きたいものです。 

 人工知能は脅威か         宮垣 久典 

コンピュータで脳の神経回路を真似た人工知能が、

一流囲碁棋士を破ったニュースは記憶に新しいとこ

ろです。今や人工知能は、企業の業績予測、車の自

動運転、病気の診断の他、教育分野にまで浸透して

来て、その優れた学習能力により予想外の結果も出

せる様になり、我々を脅かす存在に成るのではない

かと気になりますが、その心配は無さそうです。我々

には自分で問題を発見する能力や物事を理解する能

力があり、それをコンピュータで実現するのは難し

いと言われているからです。しかし、何時の日か人

工知能が日常会話やダジャレや謎かけも難なくこな

すようになった時には、我々の強敵となるかも知れ

ません。でも、私は楽しみにしています。 

子どもたちの未来を信じて    佐藤 紀子 

「社会が変わるとき、変えるのは日立でありたい」 

ひたちパソコン探検少年団では日立大みか事業所の

ご厚意により、毎年「工場見学」を実施しています

が、大画面でのプレゼンテーションの、その冒頭で

流れるのがこのフレーズです。その一節をとって「社

会が変わるとき、変えるのは僕たちでありたい」と

歌うように声を揃える団員たち。この支援活動は今

年で 11 年目になりますが、初年度中学生だった団員

も今頃は立派な社会人。IT 関連の仕事をしたいと語

っていた彼らが、今はその夢を叶えています。今年

度も 12 名の団員が夢に向かってチャレンジをして

います。様々な体験を通して、今日の頑張りが明日

に繋がることを実感して欲しいと願っています。 
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 Cnet 創立 15 周年に向けて     小澤 正明 

定年退職を目前に、Cnet に再入会して約８年。事務

所 PC 教室の木曜午後を担当して、４年が過ぎた。

この間、県北、大子講座も含めて各方面で活躍され

てきた多くの方々に出会うことができた。そして、

多くの知識とスキルを授けていただいた。 
今や、社会は、物同士をインターネットで繋ぐ IoT
技術が注目されてきているように、IT 技術は日々進

化している。その進化に取り残されぬよう、更に自

分のスキルを向上させるとともに創立 15 周年の歴

史の重みを踏まえて、創立 20 周年に向けて Cnet を
発展させることによって社会に貢献し、自分の生き

がいを見つけていこうと思っている。 
引き続き、皆さんと群れて楽しみたいと思っている。

 情報通信技術(ICT)と悪意     衣鳩 新一 

最初にパソコンに触れてから 30 年以上が経ちます

が、スマートフォンは、数年前に市場に現れてからイ

ンターネット接続端末として急速に普及が進んでい

ます。ハードの進歩と合わせて ICT の向上が挙げら

れますが、専門的なドキュメント作成や、メディア編

集等を除くとパソコンの利用範囲が狭くなったよう

に感じます。近い将来、ICT は車の自動運転にも適用

されることは間違いなさそうです。気になるのは、悪

意を持った技術者がネットを介してシステムに侵入

し、なりすましや、情報改竄、自動運転乗っ取り等、

危害を加える可能性も否定できません。PC 教室での

対処は限られますが、被害に遭わない技術を学習して

いくことが大切な気がします。 

 たった 4 年間ですが        髙松 良一  

当 NPO は 15 周年を迎えようとしており、それに対

し、私の入会は H24 年でたった 4年です。 

入会後、初めはぶらぶらと何もしていなかったので

すが、ある日、「給料計算」の仕事をスタートさせま

した。システムには Excel の複雑な式を多用してい

ますので非常に理解に苦労しました。その後、「事務

局の改革」をやれと言われ、事務基準なるルールを

明文化しました。それで私自身、事務局の仕事が少

しづつ見えてきました。しかし、15 年の重みは大き

なもので、事務局の中を整理することは至難の業で

した。そこに、山崎さんが加わり百人力を得ました。

今では何とか「事務局長」として、ある程度皆さん

から認められる存在になることができました。 

 小冊子作成体験について    宮原 養治侶 

ワードで小冊子を作れないかと県北講座で質問を受

けたのをきっかけに、事前勉強して Cnet の PC 教室

で小冊子作成を取り上げた。受講生の方々の趣味、

関心事についてテーマ、タイトル決め、構成、写真

選び、原稿作成まですべてを自力で体験して戴いた。

表紙、両面用紙も各自選び、印刷は校正、試し印刷

で時間がかかったが、皆さんの出来栄えは個性溢れ

大変すばらしく痛く感動した。私は退職後に取り組

んで来た事などを如何に残すか、如何に伝えるかを

考えていた時で「60 からの手習い」と題し自作絵画

集を作成した。小冊子作成は一度作り方がわかると

いろいろなテーマで整理、作成できるので自分を振

り返るきっかけに丁度良いかも知れない。 

 行事写真の保管について     大島 興洋 

平成 14 年 3月に入会以来総会・交流会・納会などの

行事にはほとんど参加している。その様子をデジカメ

で写真に撮り、印刷して事務所に掲示や HP の行事報

告に使ってもらっていた。平成 21 年度以前分は、会

のサーバーに保管していたが、担当者が退会してから

所在不明になっている。平成 22 年度分からは代表の

指示でクラウドである当会のワンドライブに高橋さ

ん星川さんの写真と共にアップしてある。容量は十数

年分で 3G 以下であり、許容量は 40G なので数十年

分は保管可能である。メールアドレスとパスワードを

入れれば誰でも閲覧できる。最近平成 14 年～21 年分

を追加した。今後も記録として各行事の写真をここに

保管し続けてはと思っている。 

ICT 技術の飽くなき進展      金谷 俊治 

Cnet 設立 10 周年記念行事に居合わせたのは、つい

先日のことのような気がします。あれから 5年、今

まさに 15 周年記念行事に一員として参画しようと

しています。時の流れをいよいよ速く感じ、この間

ICT 技術の進展はハードもソフトも留まる処を知ら

ず、遅れを取らないよう喘ぎながら学習している昨

今です。もっとも商業主義にうまく乗せられている

のかなと自覚しながら、ともかく立ち止まれません。

もし、Cnet のメンバーに加わっていなかったなら、

私のパソコン技術はプアーで、用語の理解さえ覚束

なかったことでしょう。ところで、最も大きな収穫

はパソコン技術面もさることながら、多くの仲間を

得、豊かな人との出会いを得たことです。 

しなやかに老後を乗り切る為に  軍司 道男 

仕事・信心・酒・喋り・速歩・ソング(カラオケ)・睡

眠・セイジ・作歌・終活・素直、、、11 の S を掲げ。

○老いて尚若きに負けぬ技を持ち十指軽やかにキー

を叩かむ ○今あるは神仏ご先祖のお蔭なりみちび

く伴は前世の御縁 ○束の間に百薬なりし酒呑めば

あすへの心涸れることなし ○滑らかに舌が回れば

頭まではずみぐるまと止まることなし  
○老いし身に早く歩くが要なり健やかならむ体も

眠りも ○マイク持ち歌手のつもりで唄ひせば生

きるパワーの湧き出でるかな。 
 (次回につづく) 
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 創立１５周年を祝う          白石 陽一 

Cnet ひたちは、今年、設立から 15 周年を迎えました。

設立に参加した一人として、まことに嬉しい限りで

す。この 15 年間に IT 技術は想像外の進化を遂げて

きました。当会が常に最新の技術を取り入れて時代の

先端を歩み続け、多様な事業に生かしてきたことは驚

異的なことであると思います。その原動力は毎年新し

い人材を確保していることと、講師陣の継続的なスキ

ルアップ研究会の開催であると私は信じています。内

田代表と理事各位のご努力に敬意を表し、今後も、更

なる発展を祈念申し上げております。 

 HIM（インターネット美術館）     高橋 正 

HIM は日立市美術展覧会第 40 回の平成 16 年からス

タートした。これは日立市の美術展を世界中から何時

でも何所でも誰でも閲覧できるようにしたいという

内田代表のアイデアであった。早速、私は作品の写真

撮影を担当した。しかし、難題が多かった。特に、実

物の色を正確に撮影するために写真専用ライトを使

用するが、当時は色温度が 4000 度 K と低いため、蛍

光灯や窓からの光を遮蔽する必要があり暗幕を使い

対応した。最近では色温度が 5000 度 K が市販され、

他の照明と近くなって楽になっている。 

 郷里中学同期の集い          百地 康 

数年ぶりの郷里中学同期会の案内状を見て、最近、旅

などで持ち歩いているタブレットの活用を考えた。そ

の一つ、20 代からアメリカ LA に住む友（女性）に

遠方からの参加を呼びかけた Skype の活用。会場は

田舎のすし屋の二階で、WiFi の環境も無く、LTE 信

号付きのタブレットの活用となった。LA の友は、

Skype の使用経験なく、友人に教わったと聞く。東京

在住の級友に話して、時差 15 時間の LA の友と顔を

合わせて 3 人で事前演習。当日会場では 50 年ぶりに

顔を合わせた友人達の話に花が咲いた。 

 会員ファースト             根元 直子 

女性講師グループが「パソコンを楽しむ会」を始めた

のは 2009 年。その軌跡は、当会 HP 活動記録掲載の

チラシでたどることができ 46 回を数えます。 

初心者にも分かり易く丁寧がモットー。会員の疑問、

要望を取り上げつつ、一から作り上げる会は、向上心

を持ち、努力を惜しまない担当講師を中心とするメン

バーの力が各回に結集しています。 

会話が、ときに大きく脱線しつつも、柔軟な思考、細

やかな気配りのある平らな関係は、事前打合せの度、

新鮮な刺激と居心地の良さを感じています。 

 多彩な会員・活動が魅力      太田 秀夫 

今年の４月、44 年間続けた宮仕えの終止符を機に、

Cnet に入会させていただきました。それから半年余

り「読み書きパソコン」の技術面、利用面の勉強から

写真の同好会活動などに参加させて頂いて楽しんで

います。会員の約半数が女性であり積極的に活動され

ていることに驚き、改めて地域社会では男女が融和、

というよりも女性が活躍して初めて栄えるものだと

再認識しています。その意味でも Cnet は非常に魅力

的な集まりであり私としても微力ながら貢献させて

いただければと思っています。 

 俳句同好会に入会して        萩谷 孝 

この会に入会して、約１年になります。まだ駆け出し

で苦戦の連続ですが、脳の活性化と思い頑張っていま

す。この会の良い点は次の３項目を感じています。 
① 作句の心得が先生から教えていただける。 
② 先生の入選句は３段階の評価があり○、◎、特選

とあり、全句の講評と添削をしていただける。 
③ Cnet の同好会らしく PC を活用して投句から選

句、添削までメールで行う。 
例会は第三水曜日の午後 Cnet の事務所でやっていま

すので、皆さんものぞいて見ませんか？ 

 パソコン探検少年団の指導    菊池 誠   

子供たちにプログラミングを教えることは、ここ数年

の私の夢でした。子供たちのプログラミングへの適応

は予想通りであり、教えたことは素早く吸収し、たっ

た２日で簡単ではありますが、オリジナルのプログラ

ムを作成しました。今回の経験をもとに、今後は、さ

らに内容の充実したプログラムを子供たちが作成で

きるよう工夫したいと思います。 

次の夢は、小学校でのプログラミング教育必修化に

向け、今までのプログラミング教育の経験を生かし

て、指導人材育成のお手伝いをすることです。 

 デジカメ写真への誘い       山崎 勝敬 

Cnet の教室にデジタル写真同好会の作品(写真)が展

示されているのをご存じでしょうか？もちろん Cnet
のホームページにも掲載されていますが、ほわっとし

た写真を撮る人、きれいな彩りを作品にする人、カチ

ッと構図を決めてくる人等々、作者の感性や個性が作

品に現れて面白いと思いませんか。 
毎月の定例会以外にも年 2 回の撮影会には、一般の会

員の方々の参加も活発で、和やかな雰囲気の中で交流

が深まっています。上手いか下手は関係なし。 
さぁ、貴方もデジカメ写真、始めてみませんか？ 
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（掲載順序は入会日の順） 

 

 製本工房の生徒です        千石 久子 

Cnet の製本講座に入門したのは、H15 年の春で、パ

ソコン同期生の樫村奎子さんも一緒です。趣味の短歌

を歌集に纏め、我が子に残したいと思ったのです。久

保先生は実技の指導からしてくださり和綴じの本や

厚紙表紙の豆本を作りました。いざ歌集をとなると選

歌に時間がかかりましたが、原稿のパソコンへの打ち

込みまでこぎつけました。H28 年の春に先生の多大

なるご指導を頂くことによって郷土博物館・自主グル

ープ調査報告書『昭和時代の中里の暮らし』を上梓で

きた日の感動は忘れられません。 

 Cnet（シーネット）に入会して    白土 智子 

パソコン教室にお世話になり 3 年が過ぎようとして

おります。パソコンを XP から 8 に買い替え、その使

い方を勉強するため金曜日の宮垣先生のクラスに入

会させて頂きました。つまらない質問にも快く答え

て、教えて頂き本当に助かっています。パソコンの疑

問について、いつでも聞ける安心感は、私にとって心

強い場所です。私のパソコンは、既に 10 にアップグ

レードしましたが、決まったことにしか使っていない

ので、パソコンの世界を広げるために色々なことに挑

戦したいと思っております。 

 我が家のパソコン事情         大内 猛 

我が家で一番パソコンが得意だった息子が結婚して

家を出てしまい、一番得意は小生となってしまった。 

我が家の IT 機器はパソコンが 4 台、iPad が 3 台、各

人スマホ、携帯と大変。その不明点がすべてこちらに

向けられる。「わからないことは何回でも聞いてくだ

さい」との Cnet 教育方針で、質問に答えているのが

好評で、私の株価が上昇してきた。それでも単語の意

味など聞かれると意外と分からないことがある。いず

れにしても我が家のコミュニケーション向上には役

に立っていることには間違いない。 

 パソコン教室に入門         山口 長子 

友人が私と登山計画書をパソコンで作ろうと連れて

こられた Cnet。初心者コースでテキストも無く、何

をどう聞いたらよいのか、テレビ講座の本を持ち込み

雨だれタイピングで日記を。表の作成法も解らずエク

セルの線を伸ばしたり縮めたり、大きさの違う枠組み

のカレンダーにイラストを描けたときは感激したが、

ここで挫折。新しい基礎コースが始まるのを待って再

挑戦。適切なテキストを選び何度でも笑顔で対応して

くださる先生に、ちょっと落ち込みながらも感謝で

す。これからもよろしくお願いします。 

 ⟣出来たぁー、嬉しい⟢       宮崎 隆子 

感激です。いろいろな事が出来るようになりました。

でも・・・・残念ですが忘れるのも速いのです。 
写真を撮りこむ、文章を書く、計算をする、絵を作る

等々。今は来年のカレンダー作りで、各月の絵を選ん

でいます。マイカレンダーなので、チョット拘ってい

ますが、それがとっても楽しいのです。教室でお互い

の絵を見て、「綺麗ネー」、「どこの写真？」と話しが

はずみ、和やかであっという間に時間が過ぎてしまい

ます。これからも、なんでも挑戦したいと思っていま

す。毎回、丁寧なご指導に感謝しております。 

 私もかつて初心者でした      村山 尚子 

私がパソコン講師を始めて 10 余年が経ちます。森総

理時代の国民に IT 知識を広めるという構想でパソコ

ン受講無料券が配布され、市内の各中学校で 2 日間に

亘り講座が開かれました。その時パソコン教室に通っ

ていた私は、サブ講師として声が掛かり、僅かな知識

で奮闘することになりました。私自身、中年になって

始めたパソコンですので、何度も躓き、やっとの思い

である程度、修得しました。そのお陰で？初心者の方

の気持ちが本当に理解出来ます。それゆえ、かつての

自分を思い出し、手厚いサポートを心がけています。 

 パソコン・スキル          神代 千恵子 

就職活動、趣味の会、自治会活動等、ネットショッピ

ングなどパソコンは私にとって身近なものとなって

います。特に仕事は、請求書、計算書、文書等期限内

に仕上げる必要があります。そこで、パソコン教室を

探してサイトを閲覧しまくり、直感で Cnet への入会

を決めました。講座では今更聞けないファイルの整理

(これが重要)など今まで未熟だった事に気づかされ

ました。常にクラスの声に耳を傾け、じっくりと取り

組んでくれる大内先生と、クラスのみんなの温かい雰

囲気に再就職は当分お預けですね。 

 人生観が広がりました！！   五島 美由子 

思い起こせば、H24 年 12 月に勤め先を退社後県北生

涯学習センターでパソコン講座を受講していたとき

星川先生に Cnet を紹介して頂き、H25 年 11 月に入

会、丸 3 年になります。私はママさんバレーを愛好し、

かなり忙しい活動をしていましたが、 宮原先生が本

当に根気よく親切丁寧にご指導して頂き Word、
Excel、PowerPoint、動画編集、写真編集、CD-DVD
作成ほか沢山教えて下さいました。久保先生には

Facebook を、更に撮影会にも参加させて頂き人生観

が広がり、楽しい毎日を過ごしています。 


